

dem eine schwere Aufgabe, aber sie ist zu lösen. Das spüren wir alle. Und noch eines verdient, daß wir es erwähnen.

Unsere Partei, die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, hat bekanntlich die Führung bei der Schaffung der Grundlagen des Sozialismus, und sie wird auch gewährleisten, daß der Aufbau des Sozialismus seine Vollendung findet. Aber die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, wer ist das?

Das ist die organisatorische und politische Einheit der Kommunistischen und Sozialdemokratischen Partei, der sich große Massen früher parteiloser Werktätiger angeschlossen haben. Der Sieg des Sozialismus, das wird die historische Bestätigung der Richtigkeit unseres Kampfes für die Einheit der Arbeiterklasse sein. (Starker Beifall.) Und Genossen, unter uns sind viele, die als leitende Genossen der früheren Sozialdemokratischen Partei oder der Kommunistischen Partei vor zwölf Jahren vorausschauend die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands geschaffen haben. Habt Dank, Genossen, es war ein guter Beschluß; denn er hat der deutschen Arbeiterbewegung den Weg von Niederlagen zum Sieg geebnet. (Beifall.)

Genossen! Nachdem das Ziel abgesteckt ist, gehen wir nun an die Arbeit. Mit dem Referat unseres Genossen Walter Ulbricht, dem Beschlußentwurf und dem schriftlichen Bericht des Zentralkomitees an den V. Parteitag sind die wichtigsten Ergebnisse der Tätigkeit unserer Partei sowie die neuen Aufgaben zusammenhängend formuliert und den Genossen Delegierten zur Beschlußfassung vorgelegt. Auf der Grundlage der Moskauer Erklärung der kommunistischen und Arbeiterparteien und der sorgfältigen Analyse der Lage und des Kräfteverhältnisses in der DDR, wie auch in Westdeutschland, sind die Hauptfragen der weiteren politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Entwicklung unserer volksdemokratischen Ordnung formuliert und beantwortet worden. Im Referat wie auch im Beschlußentwurf sind viele grundsätzliche Probleme der marxistischen Theorie, die für die gesamte Partei- und Massenarbeit große Bedeutung haben, konkretisiert und praktische Wege zu ihrer Lösung ausgearbeitet worden. Es sind lebenswichtige Fragen, die nicht nur für die Arbeiterklasse, sondern für die gesamte Bevölkerung beider deutscher Staaten tiefe programmatische Bedeutung haben. Ich möchte die Aufmerksamkeit der Genossen auf einige dieser Probleme lenken.